## **DES PARRAINAGES** POUR LES VIETNAMIENS

L'association Vietnam France échanges, créée en 2000 à Troarn, près de Caen, et présidée par Danièle Livet, a mis en place un système de parrainage pour accompagner les enfants vivant dans les régions les plus déshéritées du Vietnam, tout en finançant la construction d'infrastructures pour développer le territoire.

« Les jeunes Vietnamiens que nous soutenons ont des parrains et des marraines partout en France et dans le monde entier : en Belgique, en Italie, et même en Australie! Grâce au bouche-à-oreille, nous en comptons aujourd'hui une soixantaine. Ce système est essentiel pour de nombreux enfants et adolescents de ce pays dont les parents gagnent à peine 1 dollar par jour et ne peuvent financer leur scolarité. Leurs parrains leur assurent un avenir en leur versant 100 € par an pour payer leurs frais d'inscription, leurs uniformes, leurs livres et leurs repas, tout en suivant leurs résultats à l'école et à l'université. Ils reçoivent même leurs carnets de notes! Ces jeunes viennent de trois villages très pauvres du Vietnam, où nous avons développé notre activité : Tairan, dans le Sud, Tateh, dans la région montagneuse du centre du pays, et Son Taï, à quelques kilomètres au nord de Hanoï. Des zones complètement déshéritées que nous essayons de développer en y faisant construire des écoles, des ponts, des dispensaires et des maisons. Cela fait 12 ans que nous finançons des projets à Tairan, et les choses ont déjà bien évolué. Récemment, nous y avons fait bâtir 52 maisons en parpaings, pour offrir un toit plus solide à des familles habituées à vivre dans des cabanes, sous des bâches en plastique... Les membres de notre association et moi-même nous y rendons une fois par an ou tous les deux ans pour faire le point sur la manière dont les projets

avancent et rencontrer les familles que nous aidons. Là-bas, nous logeons dans la paroisse du village, avec des prêtres et des religieux, qui font partie de nos interlocuteurs sur place. Ce sont aussi eux qui travaillent dans les dispensaires que nous avons ouverts. Nous les rémunérons tandis qu'eux fournissent les soins et les médicaments gratuitement à la population locale. Il nous reste encore beaucoup de projets à mener pour améliorer la vie des Vietnamiens, et nous avons la chance de pouvoir compter sur des associations, des particuliers et des entreprises impliquées dans le financement solidaire, pour assumer toutes les dépenses. qui s'élèvent en moyenne à 60 000 € par an. Et, surtout, sur nos parrains et nos marraines, qui ne seront jamais assez nombreux à apporter un soutien personnel et humain à tous ces enfants. »



La présidente Danièle Livet.

Association Vietnam France échanges, 21, rue Marjolaine, 14670 Troarn. Tél.: 02 31 75 22 38. www.vfe-asso.org



Carnets de campagne avec Philippe Bertrand, sur France Inter,

tous les vendredis à 12 h 30 et sur franceinter.com